Comment nourrir la planète

Nourrir la planète en 2050, un casse-tête pour l'humanité -

Dans moins de quarante ans, la terre comptera 9 milliards d'habitants, soit 2 milliards de plus qu'aujourd'hui. Or, à l'heure actuelle, plus de 900 millions de personnes souffrent déjà de la faim.

Courrier international Jeudi 23 février 2012

 $\underline{http://www.courrier international.com/article/2012/02/24/nourrir-la-planete-en-2050-un-casse-tete-pour-l-humanite}$

ATTENTION ne pas se leurrer et être leurré : le problème de l'alimentation du et dans le Monde, n'est pas à moyen et long terme le potentiel de production agro-alimentaire mondial, qui reste actuellement et potentiellement pléthorique, mais bel et bien la pauvreté mondiale grandissante (850 millions de personnes qui ont faim, 2 milliards de personnes mal-nourries et sous-alimentées et 3 milliards à moins de 3 €uros/jour, dont une grande majorité de ruraux et de paysans pauvres) ; et la loi des marchés pour les pays structurellement déficitaires et/ou en état de disette ...

Agri-business ou agriculture paysanne pour un développement durable ?

Sécurisation du foncier, réforme agraire, agriculture biologique, charges agricoles raisonnées, organisations professionnelles agricole représentatives et solidaires, polyculture paysanne "moderne", etc.

Ecouter 2 vrais experts-conférenciers en complément de cet article du "Courrier international" :

- Marc Dufumier, Enseignant-chercheur, Directeur de la Chaire d'Agriculture comparée à AgroParisTech : http://www.gabrielperi.fr/spip.php?page=video&id_document=517&id_article=906
- Marcel Mazoyer, héritier et successeur de René Dumont Professeur émérite à AgroParisTech : http://www.gabrielperi.fr/spip.php?page=video&id_document=297&id_article=400